

Bericht Aufnahmeklassen Asyl im ehemaligen Paracelsus-Spital

Schule
Bildung

Schulpflege
Postfach 473
8805 Richterswil
043 888 20 30
schule@richterswil.ch

richterswil

In der Ukraine herrscht immer noch Krieg und dies bereits seit dem 23. Februar 2022. Die weitere Entwicklung ist ungewiss, leider. Bisher wurden in der Schweiz seit Kriegsbeginn insgesamt 80'741 Geflüchtete aus der Ukraine registriert. Davon haben 65'917 Personen den Status S bereits erhalten. Noch immer bewegt der Ukraine-Konflikt und ein Ende ist nicht in Sicht.

Im Auftrag des Kantons Zürich betreibt die ORS¹ Richterswil eine Kurzzeitunterkunft für Schutzbedürftige aus der Ukraine in der Liegenschaft des ehemaligen Paracelsus-Spitals. Nach diesem Aufenthalt werden die Geflüchteten, sobald als möglich, einer Gemeinde zugewiesen.

Genau in diesem Durchgangszentrum führt die Schule Richterswil-Samstagern im Auftrag des Volksschulamtes seit Anfang März 2023 zwei Aufnahmeklassen Asyl. Die Finanzierung dieser Klassen wird entsprechend vom Kanton übernommen.

Da die Flüchtlingsfamilien teilweise längere Zeit auf die Zuweisung in eine Zürcher Gemeinde warten müssen, haben die kantonalen Behörden die Gemeinde Richterswil-Samstagern mit diesem anspruchsvollen Projekt beauftragt.



Spannende Geschichten



Volle Konzentration

Innert kürzester Zeit wurden zwei Klassenzimmer geschaffen. Vier Lehrpersonen mit Teilpensen und eine Assistentin unterrichten mit beispiellosem Engagement die Kinder. Viele der ukrainischen Kinder und Jugendlichen sind hoch motiviert und dankbar. Begeistert eignen sie sich erste Deutschkenntnisse an. Mathematik, Englisch und auch Turnen stehen auf dem Stundenplan der altersdurchmischten Klassen.

Dank der guten Zusammenarbeit mit dem ORS und dem grossen Einsatz von Ursula Girschweiler, Leiterin Fachstelle Besonderer Bildungsbedarf, und ihrem Team, wäre dies nicht möglich gewesen. Es ist von unschätzbarem Wert, diesen Kindern und Jugendlichen ein bisschen Alltag zu vermitteln. Natürlich ist es unsere grösste Hoffnung, dass die Familien eines Tages in ihre Heimat zurückkehren können und mit ihren Liebsten wieder vereint werden.

¹ORS stellt als international anerkannte Dienstleisterin die professionelle Betreuung geflüchteter Menschen von der Unterbringung bis zu Integration sicher. Neutral, flexibel und achtsam.